Q.C.M. Régional

1. A9 empêche illégalement D10 qui ne contrôle pas le ballon d’atteindre un emplacement désiré. A9 est en mouvement au moment du contact et D10 effectue un mouvement de recul. La faute de A9 est :
A- Une obstruction

B- Un écran illégal

C- Une charge

2. Il reste deux minutes dans le quatrième quart-temps. L’entraîneur-adjoint, l’entraîneur et les remplaçants sont assis sur le banc. A8 part en contre attaque et smashe le ballon dans le panier en s’accrochant de telle façon que son poids est supporté par l’anneau. Dans l’enthousiasme, l’entraîneur-adjoint et deux remplaçants se lèvent et restent debout sans tenir compte des avertissements de l’arbitre. Que décidez-vous ?
A- Panier accordé à 2 pts et remise en jeu derrière la ligne de fond pour un joueur D

B- Panier accordé à 2 pts Faute technique à A8 Deux LF pour un joueur D.

C- Panier accordé à 2 pts Faute technique à A8 puis faute technique à l’entraîneur A Deux LF puis deux LF pour un joueur de l’équipe D puis possession du ballon pour la remise en jeu pour l’équipe D.

3. Lors d’un incident nécessitant un rapport, quelles personnes doivent signer le verso de la feuille de marque ?

A- Uniquement les arbitres.

B- Les arbitres et les capitaines en titre

C- Les arbitres, les capitaines en titre et les assistants de table de marque.

D- Les arbitres, les capitaines en titre, les assistants de table de marque et les capitaines en jeu au moment de l’incident  même s’ils ne sont pas les capitaines en titre.

4. Dans les cases prévues à cet effet, vous pouvez voir les expressions suivantes dans cet ordre :

A- Dans les cases d’un joueur :

*F**T2*

B- Dans les cases d’un entraîneur :
*B2**C2*

C-Dans les cases d’un joueur :

*T3**P3*

D- Dans les cases d’un joueur :

*P2**Pc*

5. A8 tire au panier à 3 pts et réussit son tir. Simultanément au tir, A9 et D5 sont sanctionnés d’une faute l’un contre l’autre. Que décidez-vous en sachant que c’est la neuvième faute d’équipe D ?

A- Panier accordé

 LF pour A9

B- Panier refusé

Entre-deux entre A9 et D5

C- Panier accordé

Entre-deux entre n’importe quel joueur A et D

D- Panier accordé

Entre-deux entre A9 et D5

E- Panier accordé

Remise en jeu du ballon derrière la ligne de fond par D

6. A5 tire son dernier LF. Le ballon rebondit sur l’anneau, D8 le touche et le ballon pénètre dans le panier. Que décidez-vous ?

A- Panier accordé à 2 pts. Remise en jeu derrière la ligne de fond par D

B- LF accordé. Remise en jeu à la hauteur de la ligne de lancer franc de l’extérieur du terrain par D.

C- LF accordé. Remise en jeu derrière la ligne de fond par D.

7. Lors du dernier tir de LF, les joueurs n’occupant pas les espaces le long du couloir des LF peuvent pénétrer dès que :

A- Le ballon quitte la les main(s) du tireur.

B- Le ballon touche l’anneau.

C- Le ballon touche le panier.

D- Le ballon touche le panneau.

8. A7 tire à 3 pts. Lors du tir, D7 commet une charge avec rudesse excessive sur A7. Ce contact est sanctionné. Le tir n’est pas réussi. Que décidez-vous ?

A- 3 LF pour A7.

B- 3 LF pour A7 puis possession du ballon pour la remise en jeu car la faute est antisportive.

C- 2 LF pour A7 puis possession du ballon pour la remise en jeu car la faute est antisportive.

9. A6 en mouvement reçoit le ballon alors qu’il est en l’air, puis retombe au sol, pose le pied droit puis le gauche. Il lève son pied droit et part en dribble puis tire au panier qu’il réussit. Que décidez-vous ?

A- Panier accordé. Remise en jeu derrière la ligne de fond par D.

B- Panier refusé car marcher. Remise en jeu de l’extérieur du terrain à la hauteur de la ligne des LF par D.

C- Panier refusé car marcher  Remise en jeu derrière la ligne de fond par D.

10. Dans les cases prévues à cet effet, nous pouvons lire les inscriptions suivantes :

A- Dans les cases d’un entraîneur : C2 - C2 – B2

B- Dans les cases d’un joueur : P – P3 – U1

C- Dans les cases d’un joueur : T2 – F3

D- Dans les cases d’un joueur : F2 – P1 – P

11. L’arbitre lève le bras tendu au-dessus de la tête avec la main ouverte. Puis, toujours la main ouverte les doigts écartés, le bras est plié à angle droit, la main à la hauteur du visage. Quelle est la signification de ces gestes ?

A- Arrêt du chronomètre pour la violation des cinq secondes.

B- Arrêt du chronomètre – Faute personnelle au joueur n°5.

C- Arrêt du chronomètre – Faute personnelle puis LF pour le joueur n°5

12. Lors de tir de LF, un temps mort peut être accordé à une équipe :

A- Entre les tirs faisant suite à des sanctions différentes.

B- Entre des tirs faisant suite à une même sanction.

C- Entre les tirs et la remise en jeu à la hauteur de la ligne médiane par l’équipe qui a tenté les LF.

13. En relisant la feuille de marque, vous relevez l’inscription Uc. Quelle suite avait été donné à cette inscription ?

A- Remise en jeu derrière la ligne de fond.

B- Deux LF puis possession du ballon pour la remise en jeu.

C- Deux LF

D- Entre deux

14. Un joueur blessé par saignement peut revenir en jeu :

A- Dés que les saignement est arrêté et avant la remise en jeu du ballon.

B- Au premier ballon mort suivant l’arrêt de jeu suite à sa blessure même si la remise en jeu n’est pas effectuée par son équipe.

C- Le joueur ne peut revenir en jeu.

D- Le joueur pourra revenir en jeu dés que le saignement sera arrêté et la plaie recouverte et lorsque son équipe effectuera la remise en jeu du ballon après une violation.

E- Le joueur pourra revenir en jeu dés que le saignement sera arrêté et la plaie recouverte et lorsque son disposera du ballon pour toute remise en jeu.

15. A 5 en l’air reçoit le ballon dans la zone restrictive de D. Il pose les pieds en même temps au sol, le droit en avant du gauche. Il pivote sur son pied gauche, le lève et lâche le ballon pour tirer au panier. Le tir est réussi. Que décidez-vous ?

A- Panier refusé car marcher – remise en jeu derrièree la ligne de fond par D.

B- Panier accordé – Remise en jeu du ballon derrière la ligne de fond par D.

C- Panier refusé par D – Remise en jeu de l’extérieur du terrain à la  hauteur de la ligne des LF par D.

16. A 5 dribble, le ballon lui roule accidentellement sur le pied droit. A6 et D5 se disputent le ballon au sol. En même temps A7 est sanctionné d’une faute personnelle sur D8. Les 2 équipes ont 5 fautes. Que décidez-vous ?

A- Violation de A5. Remise en jeu de l’extérieur du terrain par D.

B- 2 LF pour D8 suite à la faute de A7.

C- Remise en jeu du ballon de l’extérieur du terrain par D en sanction de la faute.

17. Les arbitres peuvent siffler un entre-deux et désigner les sauteurs dans les situations suivantes :

A- Chaque fois que 2 joueurs adverses commettent une faute l’un contre l’autre approximativement en même temps et que le ballon est en l’air lors d’un tir.

B- Chaque fois que des pénalités de même gravité sont annulées en conformité avec l’article 58 et dont la conséquence est un entre deux.

C- Chaque fois que le ballon est mis hors jeu simultanément par 2 adversaires.

D- Chaque fois qu’un ballon reste fixé dans les supports du panneau.

18. Le joueur A7 passe le ballon à A8 qui se trouve dans la zone restrictive. A8 le réceptionne le ballon dans sa trajectoire descendante au dessus du niveau de l’anneau et smashe dans le panier. L’arbitre doit décider :

A- De refuser le panier et de l’annuler.

B- D’accorder le panier.

C- De sanctionner l’intervention  de A8 par une violation.

19. Quel(s) élément(s) peuve(nt) définir la position légale de défense ?

A- Etre en l’air à condition de rester dans son cylindre qui n’est pas obligatoirement vertical.

B- Faire face à son adversaire.

C- Avoir les deux pieds au sol dans une position d’écartement normal.

20. D8 commet une faute personnelle sur A8 qui tire au panier à 2 pts. Le tir n’est pas réussi. Simultanément, A9 est sanctionné d’une faute technique. Quelle suite donnez-vous à cette position ?

A- Entre deux entre des joueurs désignés par les capitaines en jeu.

B- Deux LF pour A8 puis deux LF pour un joueur D.

C- 2 LF pour un joueur D puis possession du ballon pour la remise en jeu par D. Suppression de la sanction de la faute D8.

D- Entre deux entre les fautifs.

21. Faute antisportive de D4 sur A4 qui tire à 3 pts et réussit son tir. Puis, faute technique infligée à l’entraîneur A. Quelle suite donnez-vous ?

A- Panier accordé à A4 – 2 LF pour A4 (suppression de la possession du ballon) – 2 LF pour un joueur D puis la possession du ballon pour la remise en jeu.

B- Panier accordé à A4 – Remise en jeu derrière la ligne de fond par D car les sanctions des fautes antisportive et technique entraîneur sont équivalentes.

C- Panier accordé à A4 – Entre deux entre D4 et un joueur A car les sanctions des fautes antisportive et technique entraîneur sont équivalentes.

D- Panier accordé à A4 – Un LF pour A4 – 2 LF pour un joueur D puis possession du ballon pour la remise en jeu.

22. Faute de D5 sur A4 qui tente un tir et le réussit. Avant que le ballon ne soit vivant pour le LF, l’arbitre disqualifie D6 et A7 pour échange de coups. La sanction est :

A- Panier accordé – inscription des fautes de D5-D6-A7 sur la feuille de marque. Un lancer franc pour A4 – Pas de rebond – Entre deux entre D6 et A7.

B- Inscription des fautes de D5-D6-A7 sur la feuille de marque. Panier accordé – un LF pour A4 et le jeu continue.

C- Panier accordé – inscription des fautes D5-D6-A7 – 2 Lf pour le remplaçant de D6 – 2 LF pour le remplaçant de A7. Un lancer  franc pour A4 et le jeu continue.

D- Panier accordé – Inscription des fautes de D5-D6-A7 sur la feuille de marque. Un lancer franc pour A4 (pas de rebond). Entre deux entre les remplaçants de A7 et de D6.

23. Le score est : équipe A 74 et équipe B 70. Le signal du chronométreur retentit indiquant la fin du temps de jeu du quatrième quart-temps. En même temps l’arbitre sanctionne D4 d’une faute personnelle sur A5 qui tirait à 3 pts. Le tir est réussi. Quatre secondes après, mécontent de la décision arbitrale, le joueur D4 s’adresse en terme irrespectueux à l’arbitre. Ce dernier siffle une faute technique. Les décisions suivantes de l’arbitre sont légales :

A- Accorder le panier et un LF au joueur A5. Si le LF n’est pas réussi, siffler la fin de la rencontre. Faire un rapport d’incident.

B- Accorder le panier et un LF au joueur A5. Quel que soit le résultat de ce LF, accorder 2 LF à un joueur de l’équipe A.

C- Accorder le panier et un LF au joueur A5. Si le LF est réussi accorder 2 LF à un joueur de l’équipe A.

24. A5 a commis 5 fautes et il est sanctionné d’une faute technique en quittant le terrain. A quoi cette faute technique sera-t-elle imputée sur la feuille de marque ?

A- La faute sera imputée au compte du joueur et comptera dans les fautes d’équipe.

B- La faute sera imputée au compte de l’entraîneur par un C et ne comptera pas dans les fautes d’équipe.

C- LA faute sera imputée au compte l’entraîneur par un B et ne comptera pas dans les fautes d’équipe.

25. Un joueur effectuant une remise en jeu derrière la ligne de fond suite à une infraction aux règles peut se déplacer :

A- Sur une distance de un mètre maximum.

B- Sur toute la longueur de la ligne de fond.

C- Perpendiculairement à la ligne, aussi loin que les conditions le permettent.

D- Sur une distance de un pas maximum.

